

Wert retirará el estudio de los «nacionalismos excluyentes»

Desaparecerá este tema de la nueva Educación para la Ciudadanía y se eleva a 6 la nota para acceder a una beca-salario no universitaria

20M
actualidad@20minutos.es / twitter: @20m
20 minutos

La polémica estalló cuando se conoció que en la nueva asignatura que sustituirá a Educación para la Ciudadanía a partir del próximo curso, -Educación Cívica y Constitucional- se abordaba el tema de los «nacionalismos excluyentes» en un capítulo titulado *Conflictos actuales*, en el que también se hablaba de terrorismo o islamismo radical.

El texto levantó ampollas y provocó la indignación de la consejera catalana, Irene Rigau. «Esa expresión tiene falta de rigor y valor académi-

Convocan a los rectores

El Ministerio de Educación convocará a los rectores a un Consejo de Universidades Extraordinario en las próximas semanas, como ellos reclamaban, para analizar el decreto ley de medidas urgentes de racionalización del gasto autonómico en educación, ya convalidado por el Congreso. Así lo aseguró la secretaria de Estado de Educación, después de que los rectores plantaran el miércoles al ministro, José Ignacio Wert, por no haber convocado dicha reunión extraordinaria.

gobierno en cada una de ellas: la consejera vasca, Isabel Cella, ha considerado inaceptable que salgan de EpC contenidos tales como el «diálogo para la solución de conflictos» y ha estimado que esto se debe a «un movimiento ideológico».

Las tres grandes autonomías sin gobierno del PP (Andalucía, Cataluña y País Vasco) avisaron que impartirán en su territorio partes de la nueva asignatura que van a ser suprimidas: la condena de la homofobia o de la desigualdad social y de género.

Mientras, los consejeros del PP cerraron filas en torno a la propuesta del Gobierno. Por Madrid, Lucía Figar incluso planteó la supresión de la materia porque, según afirmó, ha sido «un verdadero dolor de cabeza nacional» y, además, ha quitado «un tiempo precioso a materias instrumentales como Lengua, Matemáticas o Inglés».

El consejero gallego Xesús Vázquez valoró «positivamente» los nuevos cambios en la EpC, una materia «contestada desde el primer momento», y ha celebrado «este paso» para eliminar los aspectos negativos. Desde Castilla y León, el consejero Juan José Mateos ha recordado que estas modificaciones son muy parecidas a las que ya incorporó hace cinco años su comunidad, donde «no es conflictiva». Por último, la consejera aragonesa Dolores Serrá ha opinado que este giro en la EpC «evitará el adoctrinamiento».

33%-75%

Las prácticas de formación deberán representar entre un 33 y un 75% del tiempo que el alumno dedica a formarse en la FP dual

co». El asunto se trató ayer en la Conferencia Sectorial de Educación, que terminó con una primera conclusión: el ministro de Educación, José Ignacio Wert, se comprometió a retirar el tema de «nacionalismos excluyentes». Más allá de ese concepto, la reunión de ayer también dejó una serie de puntos básicos.

Beca-salario. Educación elevará de un 5 un 6 la nota media mínima para que un alumno acceda a una beca-salario de las enseñanzas no universitarias.

FP dual. Wert presentó a los consejeros un proyecto que prevé un contrato de formación y aprendizaje, que estaría

retribuido con la parte que correspondiera del salario mínimo profesional, y una modalidad «dual» de formación y prácticas, a la que se asignaría una beca-salario. Las prácticas deberán representar entre el 33 y el 75% del tiempo que el alumno dedica a formarse en la FP «dual».

Financiación autonómica. El Ministerio de Educación se ha comprometido, además, a financiar el 100% de los programas de cooperación territorial con las comunidades autónomas, dada la «situación crítica» por la que están pasando.

Las reacciones de las distintas comunidades autónomas fue dispar, según qué partido

Granada, Valencia, Sevilla y Córdoba, objetivos de un grupo vinculado a Al Qaeda

Los gobiernos andaluz y valenciano restan importancia a la amenaza yihadista. Granada, Valencia, Sevilla y Córdoba son objetivos terroristas del grupo salafista yihadista Ansar al Din, socio de Al Qaeda en el Magreb Islámico, según publicó ayer la Cadena SER.

Tras la caída de Gadafi, este grupo terrorista se ha apoderado de gran cantidad de armamento libio y se ha hecho fuerte en Mali y Tombuctú. En un

comunicado interno, interceptado por las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, Ansar al Din señala a las 4 ciudades españolas y dice que quieren liberarlas ya que «fueron gobernadas por los musulmanes» y para «restaurar Al-Andalus». Tras ser evaluada por las Fuerzas de Seguridad españolas, se ha llegado a la conclusión de que la amenaza es real y que España sigue siendo uno de los objetivos principales de Al Qaeda

en el Magreb Islámico (AQMI). Este grupo terrorista defiende la yihad (guerra santa) y centra sus ataques en las fuerzas de seguridad, aunque existen muchos testimonios de personas que aseguran que este grupo es responsable del asesinato de centenares de civiles. Un grupo disidente de esta organización reivindicó el secuestro de los cooperantes españoles en Argelia, aunque el AQMI se desvinculó de la acción.

Las delegaciones del Gobierno de Andalucía y la Comunidad Valenciana restaron ayer importancia a las amenazas y destacaron la labor de investigación y prevención que realizan las Fuerzas de Seguridad.

20 SEGUNDOS



LA MEMORIA DE LOS NIÑOS DE LA GUERRA

Emilia Migoya (88 años) muestra la tarjeta con la que fue evacuada a Inglaterra en 1937, con 10 años, desde la localidad vizcaína de Santurce. Asociaciones de niños de la guerra celebraron ayer el 75 aniversario de las evacuaciones de niños vascos a Inglaterra en la Guerra Civil. EFE

Dívar se mantiene al frente del CGPJ

El presidente del Consejo General del Poder Judicial, Carlos Dívar, se mantendrá en su cargo al haber sido solo una minoría de vocales los que ayer pidieron su dimisión ante la crisis creada por los gastos que cargó a este órgano por sus viajes a Marbella (6.000 euros en seis viajes). Solo cinco de 20 vocales votaron a favor. Dívar fue acusado de un delito de malversación de caudales públicos que la Fiscalía archivó por falta de pruebas. Dívar lamentó el «quebranto» que ha sufrido el Poder Judicial con la difusión de la denuncia. Siete vocales pidieron la renuncia de su compañero Gómez Benítez, que acusó a Dívar.

Suicidio por la crisis

Un músico de 60 años y su madre de 90 se suicidaron ayer en Grecia lanzándose al vacío cogidos de la mano. «Me he quedado sin dinero, no tengo para comer. ¿Alguien conoce alguna solución?», dejó escrito el músico en una nota.

Confiesa la muerte de un niño desaparecido en 1980 en Nueva York

Un hombre custodiado por la Policía confesó ayer ser el autor de la muerte del niño de seis años Etan Patz, desaparecido en 1980. Tras la confesión, la Policía de la ciudad buscaba en el barrio del Soho los restos del niño.

BESOS VENENOSOS

LOS BLOGS DE 20minutos.es

César-Javier Palacios



La crónica verde

¿Hay algo más saludable que un beso? Lo era, pero ahora tengo mis dudas. Comerle la boca a una persona querida puede resultar venenoso. Porque cada vez acumulamos en nuestro cuerpo más sustancias tóxicas. Y así nos va. El Congreso Internacional de Riesgos para la Salud Pública y el Medio Ambiente, celebrado la pasada semana en Madrid, ha dado la voz de alarma sobre el veneno que nos rodea. Especialmente preocupante son los riesgos de transgénicos, pesticidas,

aditivos, edulcorantes y colorantes. Según Ecologistas en Acción, desde el final de la II Guerra Mundial el volumen de sustancias químicas producidas al año en Europa ha pasado de una a 400 millones de toneladas. Un ejemplo es el Bisfenol A, utilizado para recubrir biberones y comidas enlatadas. La Unión Europea prohibió su empleo hace un año, a pesar de que desde 1993 se tenían evidencias científicas de su peligrosidad. Durante 20 años, todas las españolas embarazadas y sus hijos menores de cuatro años han orinado diariamente este estrogénico y perturbador endocrino, junto con otros 17 residuos tóxicos más. Resulta evidente. Somos mansos conejillos de Indias de unas tecnologías comercializadas sin suficientes estudios científicos como sí se exige a los medicamentos. Nos tienen 20 años comprando veneno hasta que las evidencias obligan a retirarlo. Para entonces los daños a la salud son inmensos, casi tantos como los beneficios económicos logrados por sus fabricantes. De los 135.000 compuestos químicos cuyo uso está aceptado por la UE, solo cuentan con estudios toxicológicos menos del 20%, y con estudios completos no más de 20 sustancias. Para el resto, los análisis se hacen sobre la marcha utilizando el conocido método cíclico de comercialización de nueva sustancia, negocio, evidencia científica y sustitución por una nueva sustancia de efectos desconocidos y buena rentabilidad económica. Como para dar besos estamos.

En libertad el etarra Etxeberria Lete

El preso etarra Pedro J. Etxeberria Lete quedará hoy en libertad después de que ayer el Tribunal Constitucional admitiera su recurso contra la doctrina Parot.

Un muerto en una explosión en Cáceres

Una persona falleció ayer, dos permanecían desaparecidas al cierre de esta edición y otras dos resultaron heridas en una explosión de una almazara ocurrida en Moraleja (Cáceres).